

Inicio > Generales > Banco de la República y la inflación

Generales Opinión

Banco de la República y la inflación

agosto 10, 2022



Por Orlando Andrade Gallardo

Desde siempre los colombianos preguntamos cuáles son las funciones del Banco de la República, además de defender el poder adquisitivo del peso, y el interrogante jamás ha sido respondido, hoy nuevamente formulamos la misma pregunta por la acelerada pérdida del valor del peso.

En la historia de la economía cambiaria el peso no se había devaluado tanto como en los últimos cuatro años del gobierno de Duque y más al final de su desafortunado mandato. El fenómeno de la devaluación tiene tantas variables que los economistas más experimentados sobre la materia no encuentran solución al problema y la situación continúa carcomiendo las finanzas de los hogares pobres. Algunos afirman que el aumento de la tasa de cambio es la mayor incidencia, otros que problemas exógenos como los conflictos y guerras, en fin, las excusas especulativas son los contentillos de los "expertos".

De la nueva situación preguntamos, ¿cuándo los países tercermundistas dejarán de estar supeditados a las monedas extranjeras, especialmente el dólar que aún desconocemos su precio real y cuál es su respaldo?. Estados Unidos de donde es originario el dólar, es el país más endeudado del mundo con más de 350 billones de dólares, déficit fiscal rebosado, comparado con China de deuda cero, déficit fiscal sano. Partiendo de esta premisa, una moneda debe estar respaldada por la capacidad financiera del país como moneda fuerte y en estas condiciones el Yan chino debería ser la moneda aceptada en los mercados internacionales. El dólar como moneda de intercambio internacional fue impuesto en la reunión realizada en Breton Wood, Estados Unidos, después de la Segunda guerra mundial. El Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional en forma unilateral y sin consenso impusieron el dólar ante los países miembros de la ONU y hasta la fecha es aplicada la norma. Con esta política de sometimiento cambiario de la Reserva Federal de Estados Unidos, los Bancos Centrales de los países pierden autonomía, al aumentar la tasa de interés en E.U., automáticamente la tasa de cambio se incrementa y la moneda local pierde valor y crece la inflación.

Para algunos economistas la inflación tiene sus orígenes por los altos precios de los activos y la abultada deuda de los países que en la última década aumentó el doble, es decir 250 billones de dólares. La tesis más acertada al fenómeno inflacionario es la fórmula presentada por los inversionistas extranjeros JP Morgan, quienes manifiestan que el Banco de la República por su

Últimas Noticias



En Urabá, Ejército Nacional y Policía capturan a alias Caballo, importante cabecilla del Clan...

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

Este sujeto sería presuntamente el autor intelectual de la acción terrorista perpetrada el día 30 de junio en la vereda Puerto Galleta, del municipio...



Octava Brigada y CTI descubren marihuana escondida en ocho puertas

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

Los paquetes estaban cubiertos de mayonesa y dentro de puertas forradas en plástico negro, los delincuentes pretendían enviarlos como encomienda desde el departamento del...



Alcalde Pumarejo hace llamado para revisar los cálculos que permiten determinar los diversos componentes...

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

Nuevamente el alcalde Jaime Pumarejo Heins hizo un llamado para revisar los cálculos que permiten determinar los diversos componentes de las tarifas de energía. Los...



Festival Voces del Jazz se alista para recibir al bajista peruano Óscar Stagnaro

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

En su novena edición Del 20 al 24 de septiembre Cartagena celebrará la novena edición del Festival Voces del Jazz, evento al que llega el...



La razón por la que Ashton Kutcher casi queda ciego y sordo

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

El actor estadounidense Ashton Kutcher sorprendió recientemente a sus seguidores tras revelar que sufrió un duro episodio de vasculitis, una enfermedad autoinmune que lo afectó durante...

taxada en las bajas tasas de intereses, los excesos de riqueza, el poco riesgo de crédito, la estrecha diferencia entre las tasas de interés entre corto y largo plazo que incentivó la demanda en varios activos, al igual las exageradas utilidades en los bancos comerciales, son los responsables; en Colombia los bancos tuvieron utilidades en los últimos años hasta de 15 dígitos. Otra causal de la presión inflacionaria son los altos precios de los combustibles, **Ecopetrol** obtuvo utilidades por más de 24 billones de pesos en seis meses y cientos de miles de familias colombianas alcanzan alimentarse una vez al día, por el pobre poder adquisitivo del peso. Unas son de cal y otras son arena y quienes siempre llevan del bulto son los estratos bajos.

En la Constitución del 91 al Banco de la República se le concedió más autonomía e independencia sobre las otras instituciones del Estado, para que ejerciera abiertamente la defensa del poder adquisitivo de la moneda. ¿Será que el banco está cumpliendo? Preguntémosle a Alvarito. El Banco Central no tiene otra función que la establecida por ley, no obstante los cuantiosos recursos económicos a su disposición le permiten ayudar algunas obras sociales, pero no lo hace. Surge otra pregunta, ¿cuál es la razón que el Banco de la República no puede ayudar a mitigar desastres naturales que se presentan en Colombia, si es una institución que forma parte del Estado como un todo?

Algunos analistas económicos y académicos consideran que estamos próximos a una depresión en caso de no tomar medidas para aguantar la galopante ola inflacionaria que está ahogando la economía del país. El gobierno que se inicia debe tener fórmulas para contener el fenómeno y regresar a la normalidad, que los hogares puedan alimentarse con las tres comidas reglamentarias, que el peso recupere su poder adquisitivo y los campos florezcan con suficiente producción alimentaria para abastecer los mercados locales. Los colombianos debemos tener confianza que Gustavo Petro cumplirá con las promesas de campaña y las reafirmó en su discurso de posesión el pasado 7 de agosto.

Comenta aquí:

0 comentarios

Ordenar por **Los más antiguos** +



Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook



Artículo anterior

Primera página – Agosto 10 de 2022

Artículo siguiente

[Editorial] Medicamentos en la era Gustavo Petro



En Urabá, Ejército Nacional y Policía capturan a alias Caballo, importante cabecilla del Clan...

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

Este sujeto sería presuntamente el autor intelectual de la acción terrorista perpetrada el día 30 de junio en la vereda Puerto Galleta, del municipio...



Octava Brigada y CTI descubren marihuana escondida en ocho puertas

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

Los paquetes estaban cubiertos de mayonesa y dentro de puertas forradas en plástico negro, los delincuentes pretendían enviarlos como encomienda desde el departamento del...



Alcalde Pumarejo hace llamado para revisar los cálculos que permiten determinar los diversos componentes...

Redacción1 La Libertad - agosto 10, 2022

Nuevamente el alcalde Jaime Pumarejo Heins hizo un llamado para revisar los cálculos que permiten determinar los diversos componentes de las tarifas de energía. Los...

Cargar más ▾

LA LIBERTAD
CON LA FUERZA DE LA VERDAD

© COPYRIGHT 2022 DIARIO LA LIBERTAD. Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.

Escríbenos: weblibertad@gmail.com / Teléfonos: 605 3491175

Te recomendamos leer:



Sharid Fayad, Campeona del Rock Hill BMX en Estados Unidos

marzo 28, 2021



Denuncian basurero a cielo abierto, foco de peligro para los moradores...

octubre 9, 2020

